Patrimonio Cultural:

## CONCURSO PÚBLICO DE ANTEPROYECTOS PARA EL NUEVO EDIFICIO DEL ARCHIVO Y BIBLIOTECA NACIONALES DE BOLIVIA EN SUCRE

El 16 de noviembre de 1994, el Banco Central de Bolivia (BCB) convocó a Concurso Público de Anteproyectos para el Nuevo Edificio del Archivo y Biblioteca Nacionales de Bolivia (ABNB) en la ciudad de Sucre.

Para ello, y de acuerdo a la Ley 1343 del Ejercicio Profesional del Arquitecto, preparó las bases que rigen este tipo de certámenes en coordinación con los Colegios de Arquitectos de Bolivia y de Chuquisaca.

La convocatoria del Banco tuvo gran éxito ya que se presentaron hasta la fecha límite establecida para el efecto, 17 anteproyectos: 10 de La Paz, 3 de Cocha-bamba, 3 de Chuquisaca y uno de Santa Cruz.

El Tribunal Calificador, conformado por arquitectos de reconocido prestigio en representación del BCB y los Colegios de Arquitectos de Bolivia y Chuquisaca, está reunido en sesión permanente para el análisis de los citados proyectos.

Entretanto, el Instituto Emisor realiza los trámites necesarios para dar los pasos que seguirán a la selección del mejor anteproyecto, con el propósito de tener el proyecto definitivo que servirá de base para la contratación de las obras.

## CARACTERÍSTICAS DEL NUEVO EDIFICIO

Para la edificación de este inmueble, que contará con los últimos adelantos técnicos dirigidos a la conservación, preservación y difusión de documentos y material bibliográfico, el BCB ha cedido un terreno de 2.100 metros cuadrados ubicado en la manzana más importante de la ciudad de Sucre, en la que se encuentran también

la Catedral Metropolitana, la Prefectura del Departamento y el Seminario Mayor de San Cristóbal.

Allí se pretende construir un edificio que soporte el crecimiento acelerado al que se han enfrentado últimamente ambos repositorios que, por disposiciones legales en vigencia, están obligados a recibir todos los documentos que produce el sector público y eventualmente el privado (archivo histórico), así como todas las publicaciones que se editan sobre Bolivia.

Se ha previsto que el nuevo edificio cuente con una altura máxima de 15 metros. Los proyectos podrán contemplar hasta cinco pisos hacia la calle, pudiendo tener por lo menos un sótano, hasta lograr una superficie construida de 7.800 metros cuadrados, distribuida en base a la tipología arquitectónica de las casonas de Sucre, con patios interiores.

Contará con áreas destinadas a la administración de ambos Repositorios, así como ambientes para la atención a la comunidad: auditorio, salas de lectura para el público en general, investigadores y estudiantes; depósitos de libros y documentos; instalaciones para conservación y catalogación del material que custodian; mantenimiento y servicios generales.

La superficie prevista cubre casi tres veces el área actual del edificio de la Calle España, el que, tan pronto concluya la construcción del nuevo inmueble, se convertirá en sede del Archivo Intermedio.

Cabe destacar que por primera vez en este tipo de concursos se han tomado las previsiones del caso para que los anteproyectos sean elaborados teniendo en cuenta el entorno arquitectónico del Centro Histórico de la Capital de la República.

Teléfono 2409090 (Int. 1502-1504-1508)

Fax: 2406614

Piso 15